



AYUNTAMIENTO
PUERTO DEL ROSARIO

Balance Legislatura

2019-2022



HITOS



AÑO 2019

Paseo marítimo entre Playa Blanca y los Pozos

Suscripción del convenio con el Ministerio de Transición Ecológica para realizar el tramo del paseo marítimo entre Playa Blanca y los Pozos.

Transformación en Rodonal C/ Ramiro de Maeztu y su entorno

Construcción de una plataforma única que mejora las condiciones de accesibilidad y movilidad.

Construcción del centro ciudadano de Playa Blanca

Nueva infraestructura que da cobertura social a un enclave residencial con mucha población joven.

Creación de la mesa de la Movilidad y Ordenanza de Accesibilidad universal

Con el objeto de establecer las normas y criterios de accesibilidad en las infraestructuras, el urbanismo, la edificación, el transporte y la señalética.

Renovación de la señalización del tráfico de la ciudad

Mejora de la señalización vial en casi todos los rincones del municipio que incluyeron el marcado de los pasos de peatones, ceda el paso, señales de stop, líneas de carriles y otras que afectan al tráfico rodado.

Rehabilitación de las piscinas naturales del Charco

El adecentamiento del área de tránsito y accesibilidad en el frente litoral de Puerto, conteniendo la rehabilitación de las piscinas naturales del Charco

Renovación del centro Cultural de Casillas del Ángel

Renovación tendente a mejorar la vida social del pueblo y el asociacionismo vecinal, con una infraestructura vital para ello

Remodelación del estadio de los Pozos y del campo del Matorral

Remodelación del césped, mejora de equipamientos deportivos, vallados y porterías. El estadio de los Pozos no se mejoraba desde el 2009.

Adquisición de la parcela Disa

Recuperación de espacios de la ciudad que estaban inutilizados y que ofrecerían mayores atractivos para la ciudad como es la parcela de la Disa de 12.500 metros cuadrados en un lugar privilegiado.

Trabajos de accesibilidad en la Biblioteca

La instalación cuenta con un ascensor exterior y el cerramiento en cristal de la fachada.



RESUMEN ANUAL 2019

Las elecciones del 2019 suponían un hito histórico puesto que el partido socialista no lograba la alcaldía de la capital mayorera desde 1995. Los comicios dejaron un escenario fragmentado políticamente, fruto de una sociedad plural con distintas vertientes de pensamiento y distintas sensibilidades que exigían a los representantes de 8 fuerzas políticas resultantes de las urnas dialogo y consenso como consecuencia de la madurez democrática de la ciudadanía.

El inicio de la legislatura estuvo marcado por actuaciones como fue la de crear áreas que no se habían tenido en cuenta hasta la fecha en ningún municipio de la isla, siendo el Ayuntamiento de Puerto del Rosario pionero en atender necesidades imperiosas de la ciudadanía como es la accesibilidad, la sostenibilidad, el feminismo y los derechos LGTBI.

Desde los primeros impases de la legislatura se trabajó por abrir la ciudad al mar con dos actuaciones vitales para que la ciudad viva de cara al mar consistentes en la suscripción del convenio con el Ministerio de Transición ecológica para realizar el tramo del paseo marítimo entre Playa Blanca y los Pozos y el adecentamiento del área de tránsito y accesibilidad en el frente litoral de Puerto, conteniendo la rehabilitación de las piscinas naturales del Charco.

Dar respuesta a la normativa de accesibilidad que estaba vigente desde hace más de 20 años y hasta la fecha no se había tenido en cuenta, sin embargo, para esta corporación ha sido un eje prioritario en cada una de las patas que la compone como son los espacios públicos, las infraestructuras, los transportes públicos y las comunicaciones. Ejemplos de ello son la creación de la primera ordenanza de accesibilidad universal, la transformación en rodonal de la calle Ramiro de Maeztu y su entorno inmediato, la sustitución de 33 paradas por 11 accesibles cumpliendo el RD 1544/2007 o la instalación en el ascensor en la biblioteca municipal.

Se apostó por adecuar las infraestructuras deportivas más utilizadas del municipio como es el Estadio de los Pozos o el campo de fútbol del Matorral. La primera de ellas llevaba desde el 2009 sin recibir ningún tipo de mejora. También, se incrementó notablemente



subvenciones a clubes de lucha el Rosario, Tetir y el club deportivo de fútbol Unión Puerto.

El Grupo de Gobierno en este primer año de mandato estuvo centrado en recuperar espacios de la ciudad que estaban inutilizados y que ofrecerían mayores atractivos para la ciudad como es la parcela de la Disa de 12.500 metros cuadrados en un lugar privilegiado colindante al paseo marítimo. Se mantuvieron encuentros participativos para que los vecinos/as decidieran cual iba a ser el destino del espacio.

También, se ha aprobado la relación de puestos de trabajos que es el instrumento técnico sobre el que las Administraciones Públicas diseñan su estructura de personal para adecuarla a las necesidades del servicio público (tanto internamente, como hacia la ciudadanía); por lo que es un mecanismo dinámico, flexible y adecuado para el empleo público.

Se dieron grandes pasos con la renovación de gran parte de la señalización de la ciudad para aumentar la seguridad de los peatones y vehículos, avanzando en los objetivos ODS de la agenda 2030. Reducir la velocidad a 30km/h mejorando la calidad del aire, además de la contaminación acústica y se han reducido de una manera drástica los atropellos.

ÁREAS

OBRAS

Las obras que se iniciaron en el 2019 tuvieron en cuenta el reto inicial de abrir la ciudad al mar con el adecentamiento del área de tránsito y accesibilidad en el frente litoral de Puerto conteniendo la rehabilitación de las piscinas naturales del Charco y la suscripción del convenio con el Ministerio de Transición ecológica para realizar el tramo del paseo marítimo entre Playa Blanca y los Pozos.

Otra de las primeras obras en el centro de la capital que tenía como prioridad el tránsito peatonal, fue la transformación en rodonal de la C/ Ramiro de Maeztu y su entorno inmediato con la construcción de una plataforma única, con una pavimentación que garantiza el correcto funcionamiento de la calle y mejora las condiciones de accesibilidad



y movilidad con las premisas de aumento de superficie para peatones, mejorando en la eficiencia de aparcamientos, ampliando las plazas para personas con movilidad reducida, motocicletas y bicicletas siendo conscientes del enclave cultural y formativo de la calle.

La corporación también estuvo en contacto con cada uno de los diferentes pueblos y barrios del municipio y la primera muestra de ello fueron las obras de renovación del centro cultural de Casillas del Ángel y la construcción del centro ciudadano de Playa Blanca. Ambas actuaciones tendentes a activar la vida social de las dos zonas y el asociacionismo vecinal, con infraestructuras dinamizadoras de nuestros pueblos y barrios.

DEPORTES

En el área de deportes se trabajó por la remodelación del césped artificial en el Estadio de Los Pozos, que también conllevaba mejorar los equipamientos deportivos como banquillos, vallados y porterías. Por valor de 500.000€. Infraestructura deportiva que no se actualizaba desde el año 2009. El Matorral también se dotaba de un nuevo césped artificial para el campo de fútbol 7.

El Ayuntamiento de Puerto del Rosario artículo medidas para que los clubes de fútbol y otros deportes que dispongan de categorías inferiores no cobren la inscripción habitual a los niños con el objetivo de que cualquier joven sin importar la capacidad adquisitiva de la familia pueda practicar cualquier deporte. Entendiendo la actividad deportiva como una necesidad para el desarrollo de un niño o de cualquier joven.

Los convenios con el club de lucha de Tetir, el Rosario y el C.D. Unión Puerto se modificaron con un incremento, pasando de 10.000€ a 40.000€. Reafirmando el compromiso con la lucha canaria, por el importante valor cultural que representa, a los que se une el fútbol como un fenómeno aglutinador y dinamizador de la práctica deportiva.

También, se han apoyado diferentes eventos deportivos inclusivos e integradores para fomentar la práctica deportiva de personas con diversidad funcional como la San Silvestre y los encuentros de surf adaptado.

El binomio cultura y deporte ha sido una propuesta constante como las rutas del queso, apostando por llenar de vida los diferentes pueblos del municipio.

La concejalía de Economía estuvo centrada en favorecer la creación de un tejido productivo fuerte como motor económico motivando a los emprendedores del municipio a participar en el concurso de ideas sobre innovación, turismo y sostenibilidad.

Se impulsó una regulación pormenorizada por parte del Área de Contratación de los contratos denominados menores, de forma que se mejorase la transparencia y se dotara de un mayor grado de seguridad jurídica a una tipología de contratación cuya parca regulación normativa exige ser escrupulosos en la observancia de todas las prescripciones legales relativas a esta y otras materias.

SERVICIOS SOCIALES

Incorporación de dos nuevos psicólogos y un nuevo trabajador social para la agilización de expedientes. Sumado a protocolos de actuación más ágiles que reduzcan el tiempo de resolución de los expedientes.

MEDIOAMBIENTE

Fundamentalmente, se trabajó en un plan estratégico de actuaciones, en lo referente a tratamiento de las aguas y saneamiento a medio plazo, sin dejar de ejecutar acciones concretas y de cierta urgencia como es la construcción de este nuevo depósito que aliviará el caudal de agua que estamos depurando actualmente. Una mejor asimilación del caudal tratado siempre garantiza una depuración con mayores garantías.

Presentación del Proyecto REDEXOS de alerta sobre las especies invasoras. Proyecto centrado en la alerta temprana de especies invasoras de Flora y Fauna.

Además, de encuentros y actividades para concienciar sobre el cambio climático.

EDUCACIÓN

El Ayuntamiento de Puerto del Rosario se ha adherido al Programa de Ayuda Escolar de la Fundación la Caja de Canarias, consistente en atender a familias residentes en la



Provincia de Las Palmas afectadas por una falta de ingresos y con hijos/as o menores a su cargo que cursen Educación Infantil, Educación Primaria y Educación Secundaria, a fin de que puedan afrontar las necesidades de material escolar básico, libros y uniformes exigidos en esos niveles para el curso.

TRANSPORTE, MOVILIDAD Y ACCESIBILIDAD

Acondicionamiento de la calle primero de mayo a personas con diversidad funcional. Adecuación espacial a necesidades actuales y mejora en conectividad y dotación para personas con discapacidad en calle Primero de Mayo entre calle Juan Tadeo Cabrera y Doctor Fleming.

El Ayuntamiento es pionero en la primera ordenanza sobre accesibilidad universal que tiene el objeto de establecer las normas y criterios de accesibilidad en las infraestructuras, el urbanismo, la edificación, el transporte, la información y la comunicación en el municipio de Puerto del Rosario, con el fin de hacer efectiva la igualdad de oportunidades y garantizar la accesibilidad de las personas con discapacidad y de las personas con movilidad reducida, permanente o circunstancial, en el entorno urbano.

La biblioteca municipal se hizo accesible con la instalación de un ascensor exterior y el cerramiento en cristal de la fachada, además de algunas modificaciones interiores que han permitido la ampliación de la sala infantil.

El Ayuntamiento ha actualizado y mejorado el servicio de guagua urbana. Acometiendo por fases estas importantes mejoras antes de finalizar el año se dará inicio a la restructuración de las nuevas marquesinas con un coste aproximado de 240.000 € que permitirá dar el primer paso importante. Se sustituirán las 33 paradas actuales por 11 paradas con marquesinas accesibles (RD 1544/2007) estratégicamente situadas, a menos de 5 minutos a pie del 95% de la población urbana que conectarán todos los barrios urbanos de Puerto con el Hospital, Estación de guaguas y centro administrativo. El recorrido completo se realizará en menos de 30 minutos y la frecuencia será de 30 minutos.

El grupo de gobierno entiende la cultura como un bien necesario que tiene un doble valor social y económico, y por ello, ha realizado una apuesta decidida aumentando la actividad cultural del municipio como generadora de cohesión social, mayor demanda de productos culturales, atracción de nuevas empresas, por eso entendemos necesaria la mayor implicación por parte de esta administración por la cultura.

PERSONAL

El Ayto activó una Bolsa de Trabajo para técnicos en gestión tributaria y contratación.

El Ayuntamiento aprobó definitivamente la Relación de Puestos de Trabajo (R.P.T.) El documento aprobado ha logrado una mayor definición de las funciones generales de los puestos de trabajo.

La Relación de Puestos de Trabajo es el instrumento técnico sobre el que las Administraciones Públicas diseñan su estructura de personal para adecuarla a las necesidades del servicio público (tanto internamente, como hacia la ciudadanía); por lo que es un mecanismo dinámico, flexible y adecuado para el empleo público.

TRÁFICO

Puerto del Rosario tiene un censo de 33.022 vehículos.

Se ha mejorado la señalización vial de casi todos los rincones del municipio incluyó el marcado de los pasos de peatones, ceda el paso, señales de stop, líneas de carriles y otras que afectan al tráfico rodado. El objetivo es facilitar a los conductores y peatones la visibilidad de las señales y aumentar la seguridad vial en las carreteras del municipio.

- Trabajos de adecuación de aparcamientos en la calle Indalecio Prieto de Puerto del Rosario.
- Puerto del Rosario realizó labores de mantenimiento en la señalización vial de la avenida marítima.

HITOS



AYUNTAMIENTO
PUERTO DEL ROSARIO

AÑO 2020

**8 PFAES CON
174
participantes
en desempleo**

La activación de ocho programas de formación y empleo con 174 participantes en desempleo. Pasando de 5 a 8 PFAES.

**Obras de mejora
y accesibilidad
en 17 calles del
municipio**

Transformando cada uno de los pueblos y barrios del municipio, siendo demandas de los vecinos imperiosas desde hacía décadas.

**Adquisición de 6
vehículos y 4
cargadores para
coches
eléctricos**

Para combatir y revertir la emergencia climática y por otro generar un ahorro económico en el capítulo de gasto de combustible.

**Ordenanza
Reguladora de
la concesión de
ayudas de
Emergencia
Social**

Con el objeto de establecer las normas y criterios de accesibilidad en las infraestructuras, el urbanismo, la edificación, el transporte y la información.

**Ayudas al
alquiler**

Fue un paso importante en política social en medio de una pandemia, siendo el único municipio de la isla en ponerlas en marcha.

**Orientación
laboral para los
menores de 30
años**

Puerto recibe por primera vez una subvención para la orientación laboral de los menores de 30 años.

**Galardón de
Banderas Azules
de 2020 (Los
Pozos, Playa
Blanca y Puerto
Lajas)**

Debido a la ampliación de la cobertura de socorrismo y a las mejoras en accesibilidad.

**Reapertura del
Centro de Día
para Menores**

Centro que llevaba 9 años cerrados. Los centros educativos demandaban la puesta en marcha de este servicio. Con el fin de lograr una integración psicoeducativa y psicosocial

**Línea de
subvenciones
para los
autónomos**

Permitiendo a más de 400 familias obtener unos ingresos que contribuyan a superar los difíciles momentos que estaban viviendo las pequeñas empresas del municipio.

**Puerto del
Rosario incluido
en la Red de
Destinos
turísticos
inteligentes**



AUTORIDAD PORTUARIA

Las inversiones realizadas por la entidad pública en el puerto capitalino durante los últimos años ascienden a más de 3 millones de euros. Gracias en gran medida a la buena relación y a la presencia del alcalde en el consejo de administración de la Autoridad Portuaria.

- Nueva red de saneamiento del Muelle.
- Explanada y muelle de acceso a los pantalanes y dique interior de abrigo adosado a la rampa del muelle de crucero.
- Finalización de la instalación de nuevos pantalanes que garantiza 200 nuevos atraques en óptimas condiciones de seguridad y servicios.
- Por otro lado y, con el objetivo de potenciar la apertura de la ciudad capitalina al mar y conectar el Muelle de Cruceros, la Autoridad Portuaria ejecutó un Paseo Peatonal en la línea mantenida de adecuación del Frente Marítimo, consistente en la demolición de bancos y maceteros en mal estado, creación de una nueva red de alumbrado público, nuevo pavimento para el paseo y rehabilitación de las rampas existentes, creación de nuevos espacios ajardinados y plantación de palmeras e instalación de pérgolas entre otras actuaciones.
- El Muelle comercial, respondiendo a las renovadas expectativas de tráfico portuario, es objeto de una ampliación de 250 m, consolidando a esta capital como eje principal entradas de pasajeros y mercancías y centro de conectividad interior.

RESUMEN ANUAL 2020

El 2020 estuvo sacudido por el covid-19 y la rápida actuación del Ayuntamiento de Puerto del Rosario demostrando que el impulso de la institución municipal ha sido importantísimo para que el impacto de la crisis económica y social que supuso la crisis sanitaria en primer término no sea tan devastadora y pronunciada en el tiempo. En tan solo 3 meses se puso en marcha un elenco de medidas Económicas, sanitarias, sociales y educativas frente al covid-19. Aplazando el pago del IBI para aliviar la actual situación



de muchos contribuyentes, se agilizaron pagos por valor de más de 5 millones de euros, el ayuntamiento colaboró en la elaboración de mascarillas rígidas de autoprotección, se habilitó una línea de subvenciones para autónomos, fuimos el único municipio en poner ayudas al alquiler de la isla y suspendimos el 2020 la tasa de ocupación de terrazas.

En base al firme compromiso que el grupo de gobierno tiene para mejorar la imagen de las infraestructuras del municipio, destacaron diversos proyectos de inversión de futuro que sumaron un total de 2.100.370,37 € del presupuesto.

El Ayuntamiento impulsó una Ordenanza Específica Reguladora de la Concesión de Ayudas de Emergencia Social y de Integración Social para la Atención de Necesidades Sociales del municipio de Puerto del Rosario. Además, suscribió un convenio de colaboración con la Fundación Canaria Centro de Atención a la Familia para la ejecución del Proyecto «INFACAM» Puerto del Rosario: Infancia y Familia en Situación de Cambio. A lo largo de este año de legislatura, también se procedió a la reapertura del Centro de Día para Menores, el cual estaba cerrado desde el año 2012. Se puso a disposición de la ciudadanía ayudas económicas para la realización de Proyectos de Salud 2019.

Asimismo, se puso en marcha la convocatoria de subvenciones al alquiler y ayudas a los/as autónomos/as no acogidos a la prestación del Estado por cese de actividad, sumando una cuantía total de 400.000 euros, permitiendo a más de 400 familias obtener unos ingresos que contribuyan a superar los difíciles momentos que estaban viviendo las pequeñas empresas del municipio. Por su parte, en materia de recaudación de impuestos, este Ayuntamiento fue el primero en aplazar la recaudación de los distintos impuestos y tasas, fruto de la situación de Estado Alarma a fin de facilitar el pago a los/as contribuyentes.

Puerto del Rosario se integró en la Red de Destinos Turísticos Inteligentes con el objetivo de convertirnos en un destino turístico innovador, consolidado sobre una infraestructura tecnológica de vanguardia, que garantiza el desarrollo sostenible del territorio turístico, accesible para todos, facilitando la integración del visitante con el entorno e incrementando la calidad de su experiencia en el destino en plena sintonía con la mejora en la calidad de vida con el residente.



El Ayuntamiento impulsó el Plan de Accesibilidad Universal en el municipio para que Puerto del Rosario sea un municipio accesible, donde no haya discriminación ni barreras en el espacio público. Asimismo, se han lanzado las subvenciones para Taxis Adaptados del municipio.

Puerto del Rosario se reforzó como destino turístico, participando en la celebración del Wellcome Cruceros y la posterior puesta en marcha del Mercado de Cruceros en la temporada de invierno 2019-2020. Igualmente, se ha promocionado en Fitur distintos eventos locales, como la Regata de Achipencos, que ha sido propuesta al Gobierno de Canarias para su declaración como Fiesta de Interés Turístico. También, se ha incluido a Puerto del Rosario en la Red DTI (Red de Destinos Turísticos Inteligentes) a través de Segittur (Ministerio de Turismo). Se mejoró la frecuencia de celebración del Mercado de Tetir, pasando de tener un carácter trimestral a bimensual. Otros de los puntos a destacar en materia turística ha sido la ampliación de la cobertura de socorrismo en las playas del municipio y la obtención del Galardón de Banderas Azules 2020 concedido para las playas de Los Pozos, Playa Blanca y Puerto Lajas.

Se han ampliado los programas pfaes de 5 a 8, así como otros programas subvencionados o incentivos para la contratación y otras ayudas relacionadas con la promoción del empleo.

El Ayuntamiento ha llevado a cabo exposiciones culturales y presentaciones de libros continuamente a lo largo de este año de legislatura. Asimismo, la celebración del Día del Libro con 24 horas de lectura online, durante el confinamiento, contó con la participación de escritores regionales, nacionales e internacionales, así como con ciudadanos/as de Puerto del Rosario. En ese verano, se pusieron en marcha ‘Las actividades educativas y lúdicas de verano 2020’ en la playa de Los Pozos. Igualmente, se prosigue con el impulso a un gran referente de nuestra cultura como es el Simposio de Escultura.

Se ha establecido una mayor conexión e interlocución entre el Ayuntamiento y los pueblos y barrios de este municipio a fin de atender sus demandas y llevar a cabo un Plan de acción encaminado a avanzar en la mejora de las necesidades de cada uno de ellos.

Se llevo a cabo un Plan de mejora y modernización de los polígonos industriales, aprobándose inicialmente una ordenanza que regule las actividades dentro de dichos polígonos a fin de una adecuada conservación.



ÁREAS

DESARROLLO LOCAL

La activación de ocho programas de formación y empleo con 174 participantes en desempleo. Pasando de 5 a 8 pfaes.

Puerto recibe por primera vez una subvención para la orientación laboral de los menores de 30 años. Con el fin de luchar con uno de los sectores poblacionales con los porcentajes de desempleo más elevados.

ECONOMÍA

Ayudas para el fomento empresarial y económico, con el objeto de regular la actividad de fomento empresarial y económico por parte del Ayuntamiento de Puerto del Rosario, a través de distintas líneas de actuación como son las de creación de nuevas actividades empresariales, fomento del empleo, apertura y/o reforma de locales comerciales en el municipio de Puerto del Rosario ligados a una actividad comercial.

MEDIDAS ECONÓMICAS, SANITARIAS, SOCIALES Y EDUCATIVAS FRENTE AL COVID-19.

- Estacionamiento en zonas azules y verdes gratuitas.
- Se aplazo el pago del IBI para aliviar la actual situación de muchos contribuyentes.
- El Ayuntamiento agilizo pagos por valor de más de 5 millones de euros.
- El Ayuntamiento colabora en la elaboración de mascarillas rígidas de autoprotección. Elaborando un contrato de urgencia para la compra de material para los sanitarios de la salud.
- Se habilitó una línea de subvenciones a autónomos.
- Fue el único municipio de la isla en poner en marcha ayudas al alquiler.
- Se agilizaron ayudas de emergencia.
- El Ayuntamiento de Puerto del Rosario distribuyó material escolar para las familias más necesitadas del municipio.
- El Ayuntamiento autorizo, de forma transitoria la ampliación de las terrazas.
- Los servicios sociales duplicaron sus servicios y gestión durante los peores meses de la pandemia.
- Se distribuyeron más de 8.000 mascarillas.

MEDIDAS COVID



Estacionamiento en zonas azules y verdes gratuitas



Se aplazo el pago del IBI para aliviar la situación de muchos contribuyentes



Ayudas de emergencia social



Suspensión del cobro de la tasa por ocupación de terrazas



Se puso en marcha una subvención a la contratación laboral



Ayudas al alquiler



Autorización para la ampliación de las terrazas



Línea de subvenciones para los autónomos



Distribución de más de 8.000 mascarillas



Servicios Sociales duplicaron los datos de personas usuarias atendidas





- Puerto del Rosario suspende este año el cobro de la tasa por ocupación de terrazas.
- El Ayuntamiento de Puerto del Rosario puso en marcha una subvención de incentivos a la contratación laboral para potenciar la economía y apoyar al tejido empresarial tras la crisis social causada por la pandemia del covid-19.

Todas las actuaciones fueron llevadas a cabo para aliviar la situación tan grave en las que se quedaron las familias en los casi 3 meses de confinamiento donde muchas de las familias se quedaron en paro o en ERTE viéndose reducidos sus ingresos y cientos de empresas al borde de la quiebra técnica era ineludible dar oxígeno a familias y empresas.

TRÁFICO, MOVILIDAD Y ACCESIBILIDAD

El Ayuntamiento de Puerto del Rosario a través de las concejalías de tráfico, educación y movilidad sostenible pusieron en marcha una zona escolar segura a través de la señal S28 del Reglamento General de Circulación. Dotando de mayor seguridad vial en pueblos y barrios del municipio de Puerto del Rosario.

Se continuó trabajando en la seguridad vial en carreteras municipales pero esta vez en los pueblos y barrios como es en el caso de la Asomada y el desvío de la fv20 a Triquivijate y Tesjuate: despejando la visibilidad en cruces e intersecciones, señalizando e incorporando elementos de seguridad y de reducción de velocidad.

- **Seguridad Vial:** Calmado de Tráfico y Seguridad en Pasos de Peatones.
- **Accesibilidad:** Ordenanza, Consejo Municipal y Plan de Accesibilidad.
- **Movilidad:** Mesa de la Movilidad y Plan de Movilidad Urbana Sostenible
- El Ayto sacó a licitación la redacción del Plan de Accesibilidad del municipio.
- Actuación de mejora de la accesibilidad y movilidad en la calle Vascongadas.

Todas estas actuaciones están encaminadas en conseguir una ciudad 30 con un tráfico calmado y la progresiva diversificación de las diferentes modalidades del transporte.

Deportes

Durante los meses que permanecieron cerradas las instalaciones deportivas a causa del covid- 19 desde al área de deportes se adecuaron las infraestructuras deportivas. Por otro lado, hay que añadir, que, aunque partíamos ya de una situación bastante deficitaria en



nuestras instalaciones, estamos poniendo todo nuestro esfuerzo y dedicación a la implantación de medidas que permitieran tenerlas en condiciones óptimas y seguras para su uso, habiéndose acometido con la urgencia que nos permitía el Estado de Alarma las diferentes actuaciones:

- Colocación de automatismos en la iluminación, calderas y sistemas contraincendios.
- Instalación de sensores de uso en lavamanos, sanitarios y duchas.
- Adecuación mediante sensores de movimiento de la luminaria.
- Mejora de los accesos con apertura de puertas de acceso a las instalaciones con mandos programados.
- Retirada de elementos de posible transmisión del COVID-19, dejando vestuarios diáfanos para la mejor limpieza y desinfección.
- Elaboración de circuitos de paso en las instalaciones deportivas para evitar el cruce de usuarios.
- Colocación de geles de desinfección en zonas específicas de entrada y salida.
- Implantación de sistemas de aviso de uso horario por megafonía o sonido, para mejorar la entrada y salida de equipos.

PERRERA MUNICIPAL

Renovación de la pintura en todas las instalaciones, mejoras en las guarderías de los perros, en las cubiertas y en las dependencias son algunos de los trabajos materializados.

MEDIOAMBIENTE

El ayuntamiento de Puerto del Rosario adquirió 6 nuevos vehículos eléctricos. Transición ecológica y el reto demográfico otorgó una subvención por valor de 200.000€, que se emplearon en la adquisición de 6 vehículos y 4 cargadores que fueron instalados en diversas instalaciones municipales para uso exclusivo de estos coches eléctricos municipales.

Estos nuevos recursos municipales persiguen varios objetivos entre los que destacan por supuesto ser consecuentes con la apuesta de este grupo de gobierno para combatir y



revertir la emergencia climática y por otro generar un ahorro económico en el capítulo de gasto de combustible para los vehículos municipales, de un uso diario elevado.

El Ayto. capitalino cuenta con 82 paneles solares para el autoconsumo energético. Entendemos que la administración pública debe empujar la transformación del modelo energético y ser el ejemplo para resto de particulares.

PLAYAS

- Saneamiento integral de toda la arena de la Playa de los Pozos.
- Puerto del Rosario ondeará banderas azules en tres de sus playas oficiales.
- El Ayuntamiento sanea la playa de 'Las Caletillas' en El Matorral.
- Las playas disponen de sillas anfibia que mejoran la accesibilidad al baño.

Actuaciones todas ellas encaminadas a mejorar la limpieza, la seguridad, el acceso y la accesibilidad de las diferentes playas del municipio.

OBRAS

- Obras de mejora en la calle Guadalquivir de Puerto del Rosario.
- La Concejalía de Obras y Servicios también finalizó el acondicionamiento de la entrada al polígono industrial de La Hondura.
- Salió a licitación la restauración del techo de la ermita de Casillas del Ángel.
- El Ayuntamiento prepara un nuevo plan de obras de asfaltado y mejoras en Rosa Vila.
- El barrio del Matorral lucirá una zona recreativa con cancha multideportes.
- Pto. del Rosario adjudicó el saneamiento y reasfaltado de las calles Pizarro y Hernán Cortés
- Miniglorieta entre las calles Duero y Secundino Alonso
- Puerto del Rosario rehabilita y acondiciona los centros culturales del municipio.
- El Ayuntamiento ejecutará una red de pluviales en las calles Pioná y Tabajoste de El Matorral.
- Acondicionamiento y accesibilidad de las calles León y Castillo con C/Gran Canaria, C/Tenerife, C/Toboso, C/Cipriano Gutiérrez Oramas y C/Molinos de Viento.
- Avanzaron las obras de ejecución de la red de pluviales en El Matorral.

HITOS



AÑO 2021

Inicio de la repavimentación, adecuación y accesibilidad en una veintena de calles

Enmarcadas dentro de la mayor inversión del consistorio capitalino en relación a la reparación de caminos y calles de las últimas legislaturas.

Reducción de impuestos del 2,5 al 1,75% sobre construcciones y obras

Para favorecer las obras de particulares y las empresas con el objetivo propiciar una reactivación económica rápida.

Ganador del Premio Semana Española de la Movilidad Sostenible

Gracias a las mejoras en la seguridad vial, en la accesibilidad y movilidad que se implementaron en los años 2020 y 2021.

Plan de rehabilitación de los espacios deportivos municipales

Desde el inicio de la legislatura se adecuaron las infraestructuras deportivas mejorando su seguridad y el estado de conservación.

Nueva ambulancia de protección oficial

Constitución de 12 bolsas de empleo

Todas ellas cumplían una doble finalidad de mejorar la capacidad de la administración, mejorando la calidad de los servicios públicos y, por otro lado, favorecer el empleo.

Ayudas para la creación de empresas y reformas

El consistorio capitalino estuvo centrado en la reactivación del municipio con una batería de ayudas tanto para autónomos/as y pequeñas empresas.

Obras y proyectos iniciados emblemáticos
Rehabilitación de La Molina de La Charca, Avenida-bulevar de Primero de Mayo y el Gastro Mercado

Ayudas escolares para el curso 2021/2022

Ayudas escolares para la adquisición de libros de texto y material escolar para el próximo curso académico.

El Ayuntamiento inició en El Matorral un Itinerario Peatonal Accesible para conectar la calle principal con el transporte público.



- Comienzan las mejoras en las calles La Pesca, Juan Rejón y Alfonso XIII del barrio del Charco.

RESUMEN ANUAL 2021

El Ayuntamiento de Puerto del Rosario en el año 2021 tiene una especial sensibilidad por las materias de carácter social, teniendo muy en cuenta la situación crisis económica que seguía envolviendo al municipio y que seguía implicando graves carestías en cuanto a las necesidades básicas de los vecinos/as de Puerto del Rosario.

Por ello, la corporación estuvo centrada en la generación de empleo a través de la inversión en la obra pública con la repavimentación, adecuación y accesibilidad de más de una veintena de calles y el acondicionamiento de 10 caminos rurales. Teniendo la mayor inversión de las últimas legislaturas y respondiendo a demandas históricas de los ciudadanos. Pero gracias también, a los 10 planes de empleo desarrollados en 2021 y el proceso para la constitución de 12 bolsas de empleo. Medidas que sin duda ayudaron a ser el municipio con más de 40.000 habitantes con la menor tasa de paro de la provincia de Las Palmas, registrando el mejor dato de empleo de los últimos 14 años. Tuvimos como resultado un municipio vivo y dinámico para que nadie se quedara atrás.

El Ayuntamiento reformó el Impuesto de Construcciones, Instalaciones y Obras reduciendo el gravamen del 2,5% al 1,75€% para favorecer las obras de particulares y las empresas aprovecharan la situación para reformar sus establecimientos y propiciar una reactivación económica rápida.

En definitiva, el consistorio capitalino estuvo centrado en la reactivación del municipio con una batería de ayudas tanto para autónomos/as y pequeñas empresas, siendo beneficiarios un total de 212 autónomos de estas últimas ayudas concedidas, así como otras ayudas al alquiler social, a las becas escolares y al incremento de ayudas sociales, entre otras, las cuales forman parte de nuestro compromiso inequívoco por el bienestar social de este municipio. Fue el año donde se sentaron las bases del proyecto social y político, fueron posibles gracias en gran medida a la estabilidad política conseguida por el alcalde Juan Jiménez que se mantuvo dialogante y conciliador con las 5 fuerzas políticas que conforman la mayoría de gobierno a pesar de los constantes intentos de moción de censura a lo largo de los dos años anteriores.



ÁREAS

PROTECCIÓN OFICIAL

Cuentan con una nueva ambulancia. Para dar una respuesta más eficiente y rápida a las necesidades de los vecinos en cualquier tipo de situación de riesgo en el municipio.

OBRAS

El Ayuntamiento acomete la adecuación de los caminos rurales de Guisguey con la finalidad principal de que estuvieran en las mejores condiciones posibles para su tránsito, satisfaciendo las demandas trasladadas en cada uno de los encuentros que se han tenido con los diferentes pueblos y barrios del municipio.

Comenzaron las obras de repavimentación y saneamiento de la C/ Don Quijote.

Pto. recibió las pistas de tierra de Playa Blanca y Rosa de La Monja.

Desde las concejalías de Contratación y Obras se actuó en **la mejora de las aceras y los accesos a varios espacios como la antigua Universidad Popular, la Estación Insular de Guaguas, el Palacio de Formación y Congresos de Fuerteventura y la piscina municipal.**

Puerto del Rosario culminó las obras de asfaltado y de limpieza integral de Los Llanos de La Concepción.

Puerto del Rosario anuncia la licitación **para la rehabilitación de La Molina de La Charca y sus exteriores**, dando lugar a una revalorización del barrio de La Charca para que se pueda convertirse así en un punto singular de la ciudad.

El Ayuntamiento licita el saneamiento y la repavimentación de la calle Hibiscos en Los Pozos. Obra que presenta una imagen completamente renovada tras la culminación de los trabajos acometidos de saneamiento, reasfaltado, nuevo acerado con accesibilidad y nueva señalización, que además cuenta de una importancia notable al unir el acceso a la nueva avenida marítima.

El Ayuntamiento asfaltará uno de los caminos rurales de Tetir.

Se iniciaron los trabajos de repavimentación y saneamiento de la calle Molinos de Viento.



Comenzaron obras para adaptar las aceras de la capital a la normativa de accesibilidad universal. (La calle Guadalquivir, y que continuará por las calles Dr. Fleming, Hermanos Machado, Miño, Presidente Salvador Allende y Franchy Roca, y Alfonso XIII).

El Ayuntamiento capitalino realizó las obras de asfaltado del camino rural de La Ampuyenta.

Puerto del Rosario contará con un moderno Gastro-mercado donde albergar una amplia oferta gastronómica de productos locales. Es un proyecto con el que el Grupo de Gobierno demuestra su afán por transformar el casco urbano de la capital, mejorando uno de los enclaves históricos gastronómicos de la ciudad.

Los trabajos de asfaltado, por un presupuesto base de licitación de 278.846 euros, se especifica acometerlos en los caminos rurales de las localidades de **Guisgüey, Tetir, Los Estancos, La Asomada y La Ampuyenta.**

El Gobierno municipal impulsa el proyecto de renovación del casco urbano de Tetir para hacerlo más accesible a los peatones.

La calle Tomás Morales de El Charco y sus aledañas se convertirán en plataforma única. Obras que van a cambiar la imagen de una zona de El Charco que contará con una plataforma única, mejorando por tanto la accesibilidad, el saneamiento y el alumbrado público.

Puerto del Rosario saca a licitación la ejecución de los trabajos para revalorizar la avenida-bulevar de Primero de Mayo. Esta calle ubicada en pleno casco urbano es uno de los tructores económicos de la actividad económica, administrativa y social, la reestructuración del eje principal de la ciudad dará un mayor impulso al sector comercial

Todas estas actuaciones se enmarcan dentro de la mayor inversión que pone en marcha el consistorio capitalino en relación a la reparación de caminos y calles de las últimas legislaturas y que son tan necesarias para dotar al municipio de Puerto del Rosario de comodidad y seguridad a todas las personas.

Se iniciaron los procesos para la activación de 12 bolsas de empleo, como son:

- Administrativo.
- Aparejador/arquitecto técnico.
- Auxiliar administrativo.
- Disciplinas de Ciencias Sociales y Humanidades A2 y A1.
- Economista/ADE.
- Licenciado en Derecho.
- Ayudante de mantenimiento y obras.
- Oficial de mantenimiento y obras.
- Técnico de Turismo.
- Técnico de RRHH.
- Trabajador/a Social.

Todas ellas cumplían una doble finalidad, por un lado, mejorar la capacidad de la administración, mejorando la calidad de los servicios públicos y, por otro lado, favorecer el empleo dando oportunidades a todos los sectores poblacionales y de distinta formación académica.

La capital dio luz verde a la convocatoria para la provisión de dos plazas de Oficial de Policía Local, dando respuesta a una demanda histórica de la plantilla y la ciudadanía.

Bolsa de empleo social mediante sistema de concurso 63 puestos de trabajo.

ECONOMÍA

La capital reduce del 2,5 al 1,75% el tipo de gravamen del Impuesto sobre Construcciones, Instalaciones y Obras.

El Ayuntamiento introduce, asimismo, una disposición transitoria para que, entre el 31 de marzo de 2021 y el 31 de diciembre de 2023, las obras de este tipo tributen al tipo reducido del 0,75%.

El Ayuntamiento trabajó en varios proyectos de mejora para los tres polígonos industriales del municipio. Introduce una nueva red de abastecimiento de agua, instalación de nuevas luminarias, mejora del servicio contraincendios y



acondicionamiento de la pavimentación, accesibilidad y modernización en los tres polígonos del municipio.

La capital abre el plazo para participar en el tercer concurso de proyectos empresariales con premios de hasta 18.000 y 6.000 euros.

La capital licita un servicio de asesoramiento financiero y apoyo a los departamentos de Tesorería, Intervención y Personal del Consistorio.

Puerto del Rosario convoca nuevas ayudas para la creación de empresas y apertura o reforma de locales comerciales en el municipio.

En el 2021 bajamos los impuestos para aliviar a las familias y favorecer la inversión en el municipio después de haber pasado lo peor de la pandemia.

MOVILIDAD, TRANSPORTE Y ACCESIBILIDAD

- Puerto del Rosario, ganador del Premio Semana Española de la Movilidad Sostenible 2020.
- El Ayuntamiento inicia en El Matorral un Itinerario Peatonal Accesible para conectar la calle principal con el transporte público.
- El Ayuntamiento saca a licitación el servicio de dos nuevas líneas 2 y 3 del transporte urbano de viajeros/as de Puerto del Rosario.

DEPORTES

El Ayuntamiento continúa con el Plan de Rehabilitación de los espacios deportivos municipales.

El Ayuntamiento instala nuevas porterías antivandálicas en varias canchas deportivas al aire libre. A licitación los servicios de portería, mantenimiento y limpieza de las instalaciones deportivas de Puerto del Rosario.

Por un valor en conjunto estimado de 3.736.301€.

HITOS



AÑO 2022

Recepción del Centro de Día y la Residencia Sociosanitaria para mayores

Se cumple así un hito histórico a la atención sociosanitaria en el municipio y en la isla en general que contará con 107 plazas residenciales y 30 de estancia diurna

Mejoras en el Estadio de los Pozos

Se iniciaron las obras de renovación, saneamiento y cambio de las instalaciones eléctricas, trabajos de pintura y la creación de nuevas rampas accesibles para la cancha de vóley-playa del Estadio de los pozos.

Terceras ayudas al alquiler

La capital aprueba la tercera convocatoria de ayudas para el alquiler por 220.000€ que irán destinados a las familias más necesitadas. Único municipio en sacar ayudas al alquiler. Más de 900 familias beneficiadas.

Rotonda en Secundino Alonso

Obras que mejoran el tráfico, la seguridad vial y la accesibilidad. La actuación también ha incluido la adaptación de las aceras y pasos de peatones a la normativa de accesibilidad

Puerto del Rosario primer destino turístico canario en utilizar realidad aumentada

Acondicionamiento y la ampliación de las canchas deportivas de Las Granadas

Estas mejoras suponen la revalorización del barrio de Las Granadas. El objetivo es impulsar una Escuela municipal de Tenis y Pádel por primera vez en el municipio y de ámbito público.

Incorporación de la plantilla con 11 nuevos bomberos

Redoblamos la plantilla de este cuerpo municipal haciendo un total de 22 bomberos.

Licitación del proyecto de la nueva oficina de turismo

La creación de esta nueva oficina de turismo es una de las apuestas a las que se había comprometido este equipo de gobierno para adecuar a los trabajadores/as municipales en unas mejores y modernas instalaciones funcionales donde desempeñar sus tareas y recibir a los/as turistas

Licitación del proyecto de las calles Tedera y Sirinoque

Calles que presentan un grave estado de deterioro, con socavones y baches que impiden una cómoda y correcta circulación del tráfico rodado que habitualmente transita por la zona. Demanda histórica de los vecinos de Playa Blanca.

Primer Plan de Juventud de Puerto del Rosario



MEDIOAMBIENTE

Puerto del Rosario aprueba la convocatoria de subvenciones para la instalación de fotovoltaicas en viviendas y empresas del municipio.

EDUCACIÓN

La capital pone en marcha la convocatoria de ayudas escolares para el curso 2021/2022.

Estas actividades de dinamización sociocultural se llevarán a cabo en estos ocho centros de referencia del municipio tras comprobar la exitosa participación y gran acogida en los anteriores proyectos impulsados como son 'Apoyo escolar', 'Gimnasia y mantenimiento' y 'Dinamización'. Otro factor que ha influido en la elección de estas localizaciones ha sido su situación geográfica, un hecho que permite la participación de los niños y niñas de los pueblos colindantes con el objetivo de diversificar la oferta lúdica para este verano.

URBANISMO

El Ayuntamiento acometió mejoras en la carretera FV-430 que une Tesjuate con Triquivijate.

RESUMEN 2022

En el tercer año de la legislatura se continua con la consolidación de la recuperación de la economía portuense, camino que ya se había iniciado en el 2021 y que está siendo posible al contar con el presupuesto más alto de la historia. Hecho que es un éxito indiscutible fruto del esfuerzo de estos tres años de legislatura y de la política óptima económica y fiscal de la corporación.

Las cuentas públicas del 2022 están centradas en seguir desarrollando el plan de actuaciones importantes para el municipio y para finalizar las inversiones en obras e infraestructuras públicas ya iniciadas en el año anterior. Es un año en el que la diversificación económica de Puerto del Rosario se hace palpable, está dejando atrás ser un municipio eminentemente administrativo que se moría los fines de semanas, para ser



un municipio gastronómico, cultural, deportivo y turístico, acompañado todo ello de zonas interiores con gran valor que hacen de Puerto del Rosario un destino completo.

Los polígonos industriales abandonados en legislaturas anteriores han vuelto a ser una prioridad entendiendo que son polos de generación económica. Se llevaron actuaciones urgentes en la mejora del asfaltado para mejorar las condiciones de los desplazamientos y la seguridad. Otra actuación importante con afectación económica constituyó la modificación de la Ordenanza Reguladora de las Ayudas para el Fomento Empresarial y económico con el objetivo de actualizar el valor de los gastos subvencionables al IPC. Medidas tendentes a potenciar el tejido productivo del municipio como también lo supuso el tercer concurso de ideas empresariales.

El Grupo de Gobierno desde el minuto uno de la legislatura ha sido consciente de la importancia de contar con unas infraestructuras deportivas en óptimas condiciones para la vida deportiva del municipio, para los eventos y, en definitiva, para vecinos/as y visitantes. Buena prueba de ello son el acondicionamiento y la ampliación de las canchas deportivas de tenis y pádel que revalorizaran el barrio de Las Granadas.

Esta administración no entiende el crecimiento económico y la diversificación de la economía sino va acompañado bienestar social y de igualdad, por ello, se ha implementado políticas sociales ambiciosas y ha sido de colaborador directo en la apertura próximamente del Cetro de Día y la Residencia Sociosanitaria para mayores. Cumpliendo un hito histórico en la atención sociosanitaria en el municipio y de la isla. Desde Servicios Sociales se han realizado varias mejoras al servicio de teleasistencia domiciliaria, consiguiendo así un servicio de atención inmediata funcionando las 24 horas del día.

La vivienda es una de las grandes preocupaciones y demandas de los vecinos/as del municipio, por ello, el Ayuntamiento de Puerto del Rosario en este 2022 ha aprobado las terceras ayudas para el alquiler 2022 por un importe de 220.000€. Único municipio en sacar este tipo de ayudas con las que se han visto beneficiadas más de 900 familias. O la aprobación de un crédito extraordinario de 750.000€ para la compra de 8 viviendas públicas en el municipio con las que paliar determinadas actuaciones de desahucios.

El empleo ha sido una de las patas con las que ha ayudado el ayuntamiento a crear riqueza ampliando la relación de puestos de trabajo para dar una mejor atención a los ciudadanos,



pero también con el firme compromiso de dar oportunidades a diferentes sectores sociales de nuestro municipio con las 5 bolsas de empleo, diferentes procesos de oposición y 7 pfaes.

La cultura ha estado muy presente en el 2022. La diversidad de eventos culturales en Puerto del Rosario ha sido la tónica durante el año 2022. La cultura ha sido una prioridad de esta corporación porque contribuye al desarrollo de nuestro municipio. Entendemos la cultura como ese elemento que cohesiona, que sostiene y consolida la vida de Puerto del Rosario. De la mano de musicales, de Puerto es poesía, de espectáculos de música Jazz o del Simposio Internacional de Puerto del Rosario compuesto por 178 piezas. Contando con un amplio abanico de opciones culturales para todos los públicos.

ÁREAS

INDUSTRIA

El consistorio capitalino ha iniciado la instalación de estaciones de recarga para vehículos eléctricos en los tres polígonos industriales. Apostando por adaptar sus recursos y medios al consumo de fuentes de energía sostenibles como resorte de protección que combata y revierta la emergencia climática global, al propio tiempo que reduce el gasto público económico y sirve de modelo para la ciudadanía.

Otra medida importante es la colocación 75 luminarias autónomas solares en esa puesta decida por ser un municipio sostenible en Guisgüey, La Matilla, Tefía, Tetir, Los Estancos, La Asomada, Los Llanos Pelados, Tesjuate, Casillas del Ángel, La Ampuyenta, Los Llanos de la Concepción y también El Time. Con este tipo de iniciativas, desde el equipo de gobierno municipal continuamos mejorando los servicios en nuestros pueblos, dando solución a sus necesidades. Además de que potenciamos nuestra apuesta por el autoconsumo de energía en el municipio con medidas de ahorro y eficiencia como son este tipo de instalaciones, avanzando en el desarrollo de energías renovables y no contaminantes.

Puerto del Rosario anuncia a los ganadores del tercer concurso de ideas empresariales. El objetivo es motivar a las personas emprendedoras a la búsqueda de oportunidades e ideas empresariales para favorecer la creación de un tejido productivo en el municipio que sirva como motor económico y para la reactivación de la economía local y el empleo.

El presupuesto de Puerto del Rosario para 2022, es el más alto de la historia, la cantidad que se invertirá en el municipio asciende a más de 46 millones, un 13% más que el ejercicio anterior de 2021. El presupuesto municipal ha aumentado desde el inicio de la legislatura en 35% en un contexto además de pandemia mundial y que determina un gasto por habitante de 1.106,60 euros, lo que hace Puerto del Rosario se sitúe por primera vez por encima de la media nacional, situada en los 1.094 euros por habitantes, constituyendo tal hecho un éxito indiscutible de la gestión municipal, fruto del esfuerzo de estos tres años de legislatura y una óptima política económica y fiscal. Las cuentas públicas del 2022 tienen especial sensibilidad por las materias de carácter social, donde se tiene muy presente la situación de crisis económica, reforzando para ello los servicios sociales con partidas encaminadas a abordar las políticas de integración social, emergencia social y ayuda a domicilio.

Respecto al capítulo de inversiones, que asciende a 3,3 millones de euros, incluye un plan de actuaciones importantes para el municipio y para finalizar algunas de las inversiones ya iniciadas, que darán como resultado la recuperación económica ya iniciada en el 2021.

En este nuevo y desconocido contexto hasta el momento, en el que se ha puesto de manifiesto los retos y fortalezas de la administración local, se ha demostrado que el impulso de la institución municipal ha sido importantísimo para que el impacto de la crisis económica y social que ha supuesto la crisis sanitaria en primer término no sea tan devastadora y pronunciada en el tiempo, mitigando así sus efectos, como se ha demostrado.

El Polígono Industrial de La Hondura es una de las zonas comerciales más activas y transitadas de este municipio, y debido al desgaste de sus calles con el paso del tiempo, necesitaba de una actuación urgente como la que se ha iniciado para mejorar los pavimentos de las calzadas, y que vendrán a mejorar tanto las condiciones de desplazamiento de los usuarios como su seguridad.



También, durante este año ha salido a consulta ciudadana la Modificación de la Ordenanza Reguladora de las Ayudas para el Fomento Empresarial y Económico, en la que se han acometido una serie de modificaciones y cambios de la presente Ordenanza Reguladora de las líneas de ayudas al fomento de la actividad empresarial y económica del municipio como son: la ampliación de los aspectos normativos y legales de la ordenanza para una mayor seguridad jurídica, la actualización del valor de los gastos subvencionables al IPC de 2022, así como se han incluido nuevas líneas y cuantías para proyectos de innovación, promoción cultural, nuevas tecnologías y desarrollo sostenible.

DEPORTES

El barrio de Las Granadas se revalorizará con el acondicionamiento y la ampliación de las canchas deportivas de tenis y pádel. Durante este año se han iniciado las obras de renovación, saneamiento y cambio de las instalaciones eléctricas, trabajos de pintura y la creación de nuevas rampas accesibles para la cancha de vóley-playa del Estadio de los pozos.

La importancia de contar con unas infraestructuras deportivas en óptimas condiciones es de vital importancia para la vida deportiva del municipio, para los eventos y, en definitiva, para vecinos/as y visitantes.

El Ayuntamiento rehabilita las canchas deportivas de Buenavista y de La Matilla.

El consistorio capitalino invita a los clubes y agentes deportivos a participar en la redacción de las nuevas bases de subvenciones.

El Ayuntamiento se suma al proyecto 'Relevo Paralímpico de Canarias' El proyecto busca impulsar la práctica deportiva en personas con discapacidad y lograr alcanzar el éxito en su carrera deportiva como deportistas paralímpicos. Apoyamos este proyecto porque viene a fomentar el deporte inclusivo en el municipio, haciendo que aquellas personas con diversidad funcional puedan conseguir sus metas, forjando, de esta manera, un futuro mejor para todos y todas por igual, a través de políticas de apoyo a la actividad física y deportiva como esta en la que se trabaja desde el área de Deportes. Así pues, desde esta Corporación apostamos por el deporte, porque lo consideramos una herramienta segura para lograr una mejor calidad de vida.



El Ayuntamiento inicia la mejora del alumbrado del Estadio municipal de Risco Prieto.

COMERCIO

Desde comercio se han puesto en marcha diferentes ferias del saldo con el objetivo de dinamizar zonas neurálgicas de la capital, siendo una muy buena oportunidad para el pequeño y mediano comercio de nuestro municipio, y también para que la población pueda beneficiarse de las grandes ofertas.

El comercio local es uno de los principales motores económicos que revitaliza la vida en nuestro municipio y que, por tanto, debemos apoyar y promocionar, ya que realizan una atención personalizada al cliente.

SERVICIOS SOCIALES

El Ayuntamiento licita varios servicios y actividades para el Centro de Día de Atención Social a Personas Mayores. La prestación del servicio de atención a los mayores del municipio a través de un programa que contará con diversas actividades lúdicas, recreativas, de ocio y tiempo libre en el Centro de Día de Atención Social de Personas Mayores de Puerto del Rosario, así como la contratación para la intervención comunitaria y preventiva en materia de infancia, adolescencia y mayores.

Servicios Sociales incorpora varias mejoras al servicio de teleasistencia domiciliaria. El servicio de Teleasistencia domiciliaria está dirigido a aquellas personas que se hallen en situación de riesgo por razones de edad (mayores de 65 años), discapacidad o con enfermedad crónica, seguir viviendo en su hogar y mantener su independencia. Con estas nuevas mejoras, se presta un servicio de atención inmediata, funcionando las 24 horas del día y los 365 días al año, y va dirigida a cubrir las necesidades de las personas usuarias en cuanto a emergencias sanitarias, domésticas o psicosociales en su domicilio, favoreciendo la permanencia en su domicilio y en su entorno habitual.

El Ayuntamiento lanza una nueva convocatoria de subvenciones dirigidas a proyectos sociales para este 2022. Estas ayudas económicas se destinan al desarrollo y la puesta en marcha de aquellos proyectos y programas para la atención, intervención, prevención, asistencia, rehabilitación, integración social, así como para la atención de emergencia



social y para la promoción del voluntariado social, entre otros, todos ellos de gran importancia para este departamento que dirijo en nuestra apuesta por facilitar bienestar social a la ciudadanía de este municipio.

La capital abrirá en breve el Centro de Día y la Residencia Sociosanitaria para mayores. La próxima apertura de esta Residencia Sociosanitaria y Centro de Día para personas mayores y dependientes de la isla que hoy receptionamos será una realidad en breve. Se cumple así un hito histórico a la atención sociosanitaria en el municipio y en la isla en general que contará con 107 plazas residenciales y 30 de estancia diurna para las personas usuarias de la residencia, y cabe destacar que durante el tiempo en el que esta infraestructura estuvo en obras, se generaron más de 180 puestos de trabajo y se contó con los servicios de más de 35 empresas suministradoras. Desde el Ayuntamiento de Puerto del Rosario, conjuntamente con el Cabildo insular, hemos trabajado al unísono para que este centro sea pronto una realidad, cuyas prestaciones están a la altura de lo que Puerto del Rosario y Fuerteventura necesitan, y esperando que tenga una vida de muchos años acorde a su crecimiento poblacional.

EDUCACIÓN

- Practicas con diferentes centros educativos.
- Los colegios han podido participar de lleno en el desarrollo del carnaval.

El Ayuntamiento inicia la instalación de nuevos vallados en el CEIP Puerto del Rosario y el centro educativo Poeta Domingo Velázquez de El Matorral. irme voluntad del Ayuntamiento por seguir mejorando las instalaciones educativas, disponiendo de las soluciones oportunas para adecuar progresivamente los centros del municipio y sus instalaciones, las cuales se encontraban en un estado de deterioro debido al paso del tiempo y que, en cambio, una vez se acometa esta actuación, tendrán una imagen renovada.

El Ayuntamiento licita la realización de un programa de inmersión lingüística para 20 alumnos en Irlanda. Esta actividad permitirá que el alumnado de 1º de Bachiller y de 1º de FP de los Institutos de Enseñanza Secundaria del municipio perfeccione su nivel de inglés durante el verano.



PERSONAL

El Ayuntamiento ofrece un plan formativo continuo para el personal funcionario y laboral.

Recursos Humanos del Ayuntamiento convoca una Bolsa de Limpiadores/as para las dependencias municipales. Hemos avanzado en nuestro compromiso por ampliar la relación de puestos de trabajo del Ayuntamiento, una herramienta necesaria tanto para esta institución como para nuestros vecinos, que están viendo como en los últimos tres años se han sacado 17 bolsas de empleo y 10 procedimientos de oposiciones que han abierto para cubrir las necesidades, situándose a la vanguardia de otros municipios.

El Ayuntamiento convoca una Bolsa de Auxiliar Ayudante de Mantenimiento y Obras de grupo E.

El Ayuntamiento de Puerto del Rosario crea una nueva Bolsa de Empleo de Auxiliar de Información. Para permitir cubrir aquellas eventuales necesidades que se demanden, así como la cobertura de las vacantes que se precisen en el consistorio capitalino.

El ayuntamiento ha estado en una constante búsqueda de mejorar la capacidad en la dotación de los servicios mejorando la empleabilidad.

El Ayuntamiento anuncia una nueva convocatoria para la provisión de dos plazas de Cabos-bomberos. El pasado mes de enero, ya se incorporaban 11 nuevos bomberos al cuerpo municipal una vez superaron sus pruebas como funcionarios en prácticas, correspondientes a las ofertas de empleo público de los años 2017-2018 y 2021, lo que marcó un hito histórico, pues se redobla el número de agentes tras años de demanda y que, una vez se incorporen las personas que ocupen estas dos nuevas plazas de Cabos-Bomberos, sumarán un total de 25 efectivos al servicio de prevención y extinción de incendios en el municipio.

PLAYAS

La playa de Los Pozos contará con un servicio de hamacas y sombrillas y chiringuito. Por primera vez, la playa de los pozos de la capital mayorera contará con este servicio, así como zona deportiva y un establecimiento gastronómico en forma de chiringuito.

La playa de Las Caletillas y la de Punta de Piedra Cal estrenan dos Tótems OneUp de emergencia y rescate acuático continuamos haciendo de nuestras playas, unos espacios



más seguros gracias a la instalación de este tipo de dispositivos de seguridad que, además de poder ser utilizados por cualquier persona, se convierten en una herramienta de gran ayuda en caso de ahogamiento

El Ayuntamiento de Puerto del Rosario licita el servicio de Salvamento y Socorrismo para las playas del municipio. (Playa de los pozos, de los molinos, puerto lajas y playa blanca).

Las playas de Puerto del Rosario refuerzan su servicio de baño asistido para las personas con movilidad reducida. cabe destacar que el municipio capitalino es el primero de la isla que estrena una grúa elevadora adaptada eléctrica para personas PMR en sus playas.

Seguimos mejorando en accesibilidad y, en este caso, este nuevo material recién recibido nos permite seguir avanzando en el objetivo prioritario de este equipo de gobierno que es lograr unas playas accesibles para todas las personas, ofreciendo soluciones para todos los colectivos para que puedan disfrutar de una forma más confortable y segura de nuestras playas y de su estancia en las mismas.

OBRAS

- El Ayuntamiento inicia la renovación del asfaltado y el saneamiento en las calles del Polígono Industrial de La Hondura.
- El Ayuntamiento inicia el nuevo proyecto de asfaltado de caminos rurales en el pueblo de Los Estancos, Tetir y Ampuyenta. Esta actuación se enmarca en la mayor inversión que este ayuntamiento ha realizado en cuanto a reparación de caminos y calles de las últimas legislaturas.
- El Ayuntamiento inicia las obras para mejorar y convertir en rodonal el entorno del casco histórico de Tetir.
- Se colocarán 75 luminarias autónomas solares en Guisguez, La Matilla, Tefía, Tetir, Los Estancos, La Asomada, Los Llanos Pelados, Tesjuate, Casillas del Ángel, La Ampuyenta, Los Llanos de la Concepción y también El Time

Culmino en este año el proyecto ejecutado en Secundino Alonso, obras que mejoran el tráfico, la seguridad vial y la accesibilidad en un punto crucial de la ciudad, mejorando la fluidez del tráfico que discurre por la zona y también se ha incluido la adaptación de las aceras y pasos de peatones a la normativa de accesibilidad.



Finalizan con éxito las obras de mejora y renovación de la calle Hibiscos en Los Pozos culminación de los trabajos acometidos de saneamiento, reasfaltado, nuevo acerado y nueva señalización en sus vías, así como las mejoras de accesibilidad que se han venido realizado en las últimas semanas.

El Ayuntamiento de Puerto del Rosario cumple sus promesas con los vecinos de Playa Blanca. A día de hoy, las dos calles, Tedera y Sirinoque, presentan un grave estado de deterioro, con socavones y baches que impiden una cómoda y correcta circulación del tráfico rodado que habitualmente transita por la zona. Por ello, se ha sacado a licitación este proyecto que dará respuesta a las demandas de los vecinos y vecinas de la zona y ciudadanía en general que demandaban, desde hacía años, este arreglo y que podían llegar a comprometer la seguridad de las personas.

VIVIENDA

La capital aprueba la tercera convocatoria de ayudas para el alquiler por 220.000€ que irán destinados a las familias más necesitadas. Único municipio en sacar ayudas al alquiler. En un momento necesario donde están subiendo los precios de la energía y las materias primas, en consecuencia, de la inflación, se han visto sacudidas otra vez las familias.

El ayuntamiento ha aprobado un crédito de 750.000€ para la compra de 8 viviendas públicas en el municipio con las que paliar determinadas actuaciones de desahucios. El Ayuntamiento aprobaba un crédito extraordinario de 750.000 euros para la compra de ocho viviendas públicas con el fin de atender las situaciones de vulnerabilidad social en el caso de personas sujetas a procedimientos de desahucio arrendaticio o hipotecario sin solución habitacional, asunto para el que se iniciará, además, el proceso de elaboración de una Ordenanza que regule el procedimiento de acceso a dicha prestación, así como sus condiciones.

El Grupo de Gobierno de Puerto del Rosario propone la creación de un Instituto Municipal del Suelo y la Vivienda. Con esta propuesta se quieren revertir los más de 20 años sin la construcción de vivienda pública en el municipio. Esta iniciativa convierte al Ayuntamiento capitalino en uno de los primeros consistorios del Archipiélago en iniciar los trámites para la constitución del referido instituto.

La nueva oficina de Turismo estará ubicada en un edificio situado entre la Avenida Reyes de España y la calle Juan Domínguez Peña. La creación de esta nueva oficina de turismo es una de las apuestas a las que se había comprometido este equipo de gobierno para adecuar a los trabajadores/as municipales en unas mejores y modernas instalaciones funcionales donde desempeñar sus tareas y recibir a los/as turistas que llegan a nuestra isla y visitan nuestro municipio.

En este 2022 Puerto del Rosario se ha convertido en el primer destino canario en usar la realidad aumentada para la información turística. La app de realidad aumentada utiliza las imágenes captadas por la cámara del teléfono con iconos virtuales que muestran los principales puntos de interés para los turistas geoposicionados a lo largo de todo el municipio. Al pulsar sobre estos iconos, se despliega una información sobre cada punto de interés, al mismo tiempo que se muestran imágenes y vídeos interactivos del citado lugar.

INFORMÁTICA

El Ayuntamiento durante este año ha donado diversos equipos informáticos a diferentes colectivos sociales, deportivos y vecinales. Los equipos donados no estaban en uso porque recientemente se había renovado el equipamiento informático municipal a fin de poder ofrecer un mejor servicio a la ciudadanía por parte del personal laboral municipal.

Por ello, se han realizado diversas donaciones para que puedan servir a personas usuarias para formación o las actividades cotidianas de los diferentes colectivos a los cuales se les ha otorgado dichas donaciones a colectivos como AFFA, la asociación vecinal de Morros del Sol de los Llanos de la Concepción, el Club Peña de la Amistad, la asociación vecinal y jóvenes El Castillejo de Tesjuate y Los Llanos Pelados.

CULTURA

La diversidad de eventos culturales en Puerto del Rosario ha sido la tónica durante el año 2022. La cultura ha sido una prioridad de esta corporación porque contribuye al desarrollo de nuestro municipio. Entendemos la cultura como ese elemento que cohesiona, que sostiene y consolida la vida de Puerto del Rosario.



‘Villanos el Musical’ se efectuó en nuestro municipio de la mano de la compañía Habemus Teatro, una empresa teatral que cuenta con el firme apoyo de este equipo de gobierno por su compromiso con el fomento de la cultura teatral en nuestro país y también en la capital mayorera. Además, con esta actividad las familias podrán disfrutar juntas de las artes escénicas y saldrán con una sonrisa tras haber visto el espectáculo, olvidándose de los problemas con el mensaje positivo y optimista que transmite.

La concejalía de cultura llevó hasta la Plaza de la Paz el sonido del Jazz, tratando de dar al ámbito cultural del municipio una versatilidad musical que pueden ofrecer artistas canarios como este trío jazzístico y seguir apostando por la cultura en todas sus formas y variantes.

Edición de Puerto es poesía porque la agenda cultural de Puerto del Rosario vuelva a acoger en este 2022 una nueva edición de este festival que acerca la poesía a la calle, donde se musicalizan los versos, las emociones y los sentimientos a través de la voz de poetas consagrados. Además, la ciudadanía tiene la oportunidad, gracias a la puesta en marcha de este festival, de conocer la obra de autores canarios en un ambiente de encuentro ciudadano”. Este proyecto sigue consolidándose cada año para que la ciudad disponga de este tipo de espacios culturales y necesarios.

El Ayuntamiento recuerda que el plazo para solicitar las ayudas dirigidas a proyectos culturales para 2022 finaliza. La presente convocatoria de concesión de subvenciones, la cual asciende a un total de 65.000 euros, tiene por objeto ayudar a sufragar los gastos ocasionados por la organización y realización de proyectos culturales que se celebren en este 2022, a la vez que complementar la oferta de manifestaciones y recursos culturales que componen ya la oferta cultural existente en el municipio.

Nace en Puerto del Rosario el Festival A Contracultura vinculado a las postrimerías de la transición política y cultural que vivió España en los años 80.

Las esculturas del Simposio Internacional de Puerto del Rosario 2021 engalanan ya algunas calles del municipio. Puerto del Rosario se ha configurado desde hace bastantes años como una ciudad, como un municipio especialmente destinado a tener un Parque Escultórico de gran calado, razón por la cual, desde el Ayuntamiento capitalino vamos a seguir esforzándonos y apoyando, de manera decidida, la realización y celebración del Simposio Internacional de Escultura de Puerto del Rosario, y, del que forma parte ya, una



gran cantidad de esculturas diseminadas por distintos pueblos y el casco urbano de Puerto del Rosario.

En estos días hemos trabajado en el traslado a distintos puntos de la ciudad y del municipio de estas esculturas que fueron objeto en el último Simposio celebrado en nuestra capital, y que viene a seguir enriqueciendo nuestro Parque Escultórico, uno de los más importantes, compuesto por un total de 178 piezas.

JUVENTUD

Sale a la luz el primer Plan de Juventud de Puerto del Rosario, una herramienta histórica para el presente y futuro de los y las jóvenes.

Es una herramienta histórica e indispensable que apuesta por generar un marco estratégico de actuaciones para los años 2022- 2025 como base esencial de las políticas locales de juventud que abren nuevas posibilidades, oportunidades y experiencias para los y las jóvenes de este municipio.

Lanzamos este Plan en aras de revertir la situación que se ha enquistado durante el trasiego de hace ya muchos años, así como el poder abrir nuevas posibilidades, oportunidades y experiencias para los y las jóvenes de Puerto del Rosario. Es un proyecto ambicioso a la vez que necesario, por lo que su germen y desarrollo tendrán un férreo impulso desde el minuto uno. Por ende, este proyecto debe funcionar como piedra angular de un presente y futuro para nuestra juventud: para hacer justicia con ellas y ellos y arrojarles luz.

La celebración de la 17ª edición del Lebranco Rock, que regresó este fin de semana tras dos años de parón por la pandemia. Lebranco Rock tras finalizar su celebración con un éxito rotundo de participación y asistencia de público donde, cerca de 4.000 personas, no quisieron perderse las actuaciones estelares de dos grandes eminencias del rock y del punk estatal como es 'El Drogas' y 'Tropa Do Carallo', dos pesos pesados de este género musical, que actuaron junto a destacadas figuras del rock local. Este tipo de iniciativas que son una gran oportunidad para las bandas locales, con grupos referentes a nivel nacional por su gran trayectoria musical.

